

Enseigner la non-violence

**LA FRÉQUENCE
DES AGRESSIONS
PHYSIQUES ATTEINT
SON POINT
CULMINANT VERS
L'ÂGE DE DEUX ANS**

D^r Richard E. Tremblay



Photo Valérie Blum

Le CHU Sainte-Justine est le premier centre hospitalier canadien à créer un thème de recherche dédié spécifiquement à des études intégrées de l'agressivité chez les jeunes enfants.

Les experts ne parlent plus d'enfants qui apprennent à agresser. En effet, le D^r Richard E. Tremblay et ses collègues ont démontré que pour la plupart des humains, la fréquence des agressions physiques atteint son point culminant vers l'âge de deux ans. Les années qui suivent sont les années critiques pour apprendre à inhiber

l'agressivité avec laquelle tous les enfants normaux naissent. Ils cherchent à savoir comment les enfants apprennent à devenir moins violents.

Cette nouvelle perception fait d'une socialisation précoce et efficace un élément essentiel du développement des enfants et a des ramifications considérables au plan des politiques publiques. Elle fait ressortir le besoin de soutenir les parents dès la grossesse, notamment en investissant dans des services de garde de qualité, et de mettre au point des programmes d'éducation de la petite enfance.

Le travail du D^r Tremblay, aussi titulaire de la Chaire de recherche du Canada sur le développement de l'enfant, a changé la manière dont les psychiatres et les psychologues perçoivent le développement de la petite enfance.